答 合併以降、事務の合理 指定管理者制度の導入、公債 指定管理者制度の導入、公債 費抑制などの行財政改革に積 費は合併後10年間で約30 で約32億円増加、地方債残高 で約32億円増加、地方債残高 で約21億円増加、地方債残高 で約21億円縮減といった効 は平成15年と平成25年との比較 で約21億円縮減といった効

題の解決への取組を推進する。 など、行財政改革による経費 な定員管理や事務事業の精査 る市民との協働による地域課 や市政懇談会などの開催によ の向上、まちづくり市民会議 民館の機能充実による利便性 の連携・連絡調整の強化、公 上として、本庁・総合支所間 民サービス・利便性の維持向 の削減を図る。2点目に、住 歳入増加の取組、職員の適正 生かした産業振興などによる 課題への対応について、1点 公共施設の有効活用や長寿命 目に、行財政の効率化として ートなどで明らかになった その反面、改めて市民アン 産・学・官・金の連携を 統廃合などの総合的な検

3点目に、市全体でのバランスの取れた発展として、合併スの取れた発展として、合併など、地域の特性・バランスなど、地域の特性・バランスに配慮した事業を展開する。これらの取組を進めることにより、課題の解消に努めたいと考えている。

**間2** 合併後10年が経過すれた。 る中、合併前の2市 な行政情報の記録について、 な行政情報の記録について、 で取り組まれたさまざま ることが必要であると思うが ることが必要であると思うが で、どのように考えているの か。

答 市2町でそれぞれ編纂 しているが、行政史は旧西条 市でのみ「市政40年、50年、 市でのあゆみ」として刊行し でいた。

行政史の編纂については、一行政中でのを書きます。

## 節取クラブ

## 般質問

## 先人・偉人の顕彰を!俊世へ語り継ぐ

**問** 市民が、自身の郷土に 中かりのあるかたの功 おものである。



十河信二像 (鉄道歴史パーク in SAIJO 建立)

**手本とし、目指す目標として先人・偉人の足跡が身近なて先人・偉人の足跡が身近なところにあることが、地域の子来につなげ発展させるため、びもたちにとっても必要ではどもたちにとっても必要ではがれるべき功績のあるだけがれるべき功績のあるが、地域の子ではがかと考える。このため、地域の子ではがかと考える。このため、地域の子ではがれるべき功績のあるのではがあるが、地域の子が表し、目指す目標として、目前が身近ないが、** 

答本市にゆかりのある先 を 大・偉人については、 を が80名の情報を収集し、現在、 その掘り起こしを行っている。 これまで新幹線の生みの親 これまで新幹線の生みの親 である十河信二氏や小松藩儒 である十河信二氏や小松藩儒

予定している。

では、、現在、小学校においては、文部科学省の指導要領では、文部科学省の指導要領に基づき、3、4年生が社会に基づき、3、4年生が社会に基づき、3、4年生が社会に基づき、3、4年生が社会に基づき、3、4年生が社会によびをでいる。

今後、顕彰活動を展開してや存命のかたの扱いなど、一や存命のかたの扱いなど、一や存命のかたの扱いなど、一定の基準を設けることは難したが、それぞれの分野、社会貢献度、各方面に与えた影響貢献度、各方面に与えた影響重彰事業を実施する場合には顕彰事業を実施する場合には野歌の時期もたいへん重要であると考えている。

今後も、文献調査や公民館のを語り継ぶことが、将来りを行い、更なる情報収集にりを行い、更なる情報収集に努めていきたい。

郷土が生んだ偉人を顕彰し、った意義があると考えている。時代背景やその功績、人とないわたる私たちの責務であり、にわたる私たちの責務であり、が、将来にわたる私たちの責務であり、がは、のは、のは、のは、のは、

強氏に関する講演会の開催をシルクロード探検家の日野

成27年9月19日には明治末の座も開催している。 また、平

松木幹一郎氏に関する市民講